

3. Die Bevölkerung.

Das Generalgouvernement Formosa ließ von Anfang seiner Regierung an durch die Polizei eine Bevölkerungs- und Haushaltstatistik aufnehmen. Die erste Volkszählung fand im Oktober 1905 statt; über ihre Ergebnisse, die trotz des Mangels einer größeren praktischen Erfahrung recht zufriedenstellend waren, sind mehrere Berichte in japanischer Sprache veröffentlicht worden; auch eine kurz gefaßte englische Ausgabe ist unter dem Titel *Population Census of Formosa 1905* erschienen.

Erst seit dieser Zeit sind wir in der Lage, Größe und Bewegung der Bevölkerung hinreichend genau angeben zu können. Die nachfolgenden Ziffern, die auf jener Zählung fußen, zeigen die Menge der Bevölkerung und den Grad ihrer Vermehrung für den Zeitraum 1906—09, oder besser, jemals für das Ende dieser Jahre.



Eine formosachinesische Familie